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Pastor Julius Jordan aus Bargteheide 
Mittwoch, 2. April 2025 

 
Letztens habe ich wieder einen Film geschaut, den ich in- und auswendig kann: Cabaret mit 

Liza Minelli und Fritz Wepper. Acht Oscars ist der Film schwer. Er spielt 1931 in Berlin. Es 

geht um freie Liebe, die Kunstfreiheit, jüdisches Leben und die politischen Entwicklungen in 

Deutschland in den 1930er-Jahren. Die Nationalsozialisten werden immer mächtiger und 

kontrollieren zunehmend mehr Bereiche in der Gesellschaft. Der Ton wird rauer und es wird 

immer brutaler. Früher habe ich diesen Film geschaut und empfand ihn als unglaubliches 

Zeitzeugnis. Heute schaue ich den Film und mir fallen immer mehr Parallelen zu unserer Zeit 

auf. 

Mein Glaube steht gegen diese Entwicklungen. Gott steht für Vielfalt. Gott setzt sich ein für 

marginalisierte Gruppen. Er ist gegen Ausgrenzung. Gott gibt mir Kraft. Denn ich weiß: Jesus 

hat gekämpft: gegen Ausgrenzung, für eine bunte Gesellschaft und Gleichberechtigung. Und 

deswegen polarisiert Jesus noch heute. Cabaret bleibt einer meiner liebsten Filme, denn er 

hält mir deutlich den Spiegel vor. Und zeigt mir, wir dürfen nicht still werden und brauchen den 

gleichen Mut, den auch Jesus hatte.  
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